

# Initiative Alt-Blumenthal

27.08.2015

Bürgerantrag gem. § 6 Abs. 4, Ortsgesetz;  
Standortwechsel für die Statue „Sir Charles“

Sehr geehrte Damen und Herren vom Blumenthaler Beirat,

aufgrund der anstehenden umfangreichen Umbauarbeiten im Bereich des neugestalteten Busbahnhofs Blumenthal, muss das ehemalige BWK-Wahrzeichen „Sir Charles“ (Zuchtwidder für Wollschafe) seinen derzeitigen Platz nahe dem Pkw-Parkplatz am Bahnhof Blumenthal räumen. Daher ist ein Standortwechsel unumgänglich; nach Möglichkeit gleich auf einen endgültigen Platz.

Die Initiative schlägt vor, als neuen Standort die freie öffentliche Grünfläche im Eingangsbereich der ehemaligen Bremer Wollkämmerei zu wählen (s. u. a. Ausschnitt aus dem Bebauungsplan 1288) und zwar am höchsten Punkt mit dem Kopf in Richtung Ständer (alter Brunnenplatz).

Nach Ansicht der Initiativmitglieder bietet sich dieser freie Platz förmlich an, da

- die Eigentumsverhältnisse bekannt („öffentlich“) und unkritisch sind,
- der historische Bezug zur Bremer Wollkämmerei wieder hergestellt wäre (nahe Ursprungsstandort),
- der Bezug zum ehemals verarbeiteten Produkt (Wolle und keine Baumwolle!) unterstrichen wird,
- keine Bäume und Büsche den freien Blick auf die Statue beeinträchtigen,
- eine Aufwertung durch einen Lichtstrahler möglich wäre,
- die Verschmutzung durch Autoabgase minimiert sind und
- die notwendige turnusmäßige Säuberung und Oberflächenkosmetik an diesem Standort problemlos möglich ist.

Die Vorsitzenden folgender Vereine unterstützen den vorgeschlagenen Standort: Rainer Frankenberg, FV Wätjens Park; Detlef Gorn, FV Kämmereimuseum (s. auch entsprechender Bürgerantrag v. 23.07.2013).

Die Umsetzung und Finanzierung soll als „Sofortmaßnahme“ im Rahmen des Entwicklungskonzeptes für das Zentrum Blumenthal erfolgen. Die Eigentumsfrage und Bauantragsnotwendigkeit klärt vorab Herr Rainer Imholze vom Senator für Umwelt, Bau und Verkehr; die Umsetzungsmaßnahme verantwortet Detlef Gorn vom FV Kämmereimuseum (hier: Ausschreibung, Vergabe, Abnahme).

Der Beirat wird gebeten, dem Bürgerantrag zuzustimmen.

In diesem Zusammenhang bitten wir den Beirat, das Ortsamt zu beauftragen, die Beseitigung der störenden Stelen aus BWK-Zeiten zu veranlassen und die z. Zt. offene Hecke an dieser Stelle zu schließen, um ein „beruhigendes“ Gesamtbild zu erhalten.

Mit freundlichen Grüßen

Anlage:  
Ausschnitt Bebauungsplan

Ausschnitt aus dem Bebauungsplan 1288

